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ATA DE REUNIÃO 

 

 
No dia 19 de setembro de 2023, às 19h50m, os convidados que assinam a lista de 

presença e os Conselheiros presentes: Gustavo de Lima Masoni; Ivanise Mendes Lima; 

Jose Luiz Rogerio Soares (Lulinha); Margarete Cristina dos Santos; Manuel Marcelo 

Muniz; Renato dos Santos Simões; Silvana Maria Krasauskas Pelisser; Valquíria 

Evangelista dos Santos; Vania Cristina da Silva Alonso e Walter Gomes da Silva. 

reuniram-se presencialmente, para tratar e deliberar acerca dos assuntos aqui 

expostos, no auditório da subprefeitura Freguesia/Brasilândia localizado a rua João 

Marcelino Branco, 95 São Paulo SP. Ausentes os conselheiros: Erica Daiana da Cunha; 

Maria Elena Ferreira da Silva; Paulo Leonardo; Suzimar Wacton de Morais (Morais). A 

reunião foi presidida por Renato dos Santos Simões coordenador do Conselho 

Participativo Municipal da Freguesia/Brasilândia, que organizou e conduziu as 

discussões, a Sra. Silvana Maria Krasauskas Pelisser atuou como secretária da reunião 

e foi a responsável pela lavratura da presente ata. 

A reunião foi convocada pelo coordenador Renato Santos Simões, por meio de 

convocatória enviada com a devida antecedência por mensagem no aplicativo 

WhatsApp, e-mail dos conselheiros e publicação no diário oficial pelo interlocutor da 

subprefeitura, Sr. Eliel S. Guimarães. O Sr. Renato abriu a reunião solicitando que 

todos assinassem a lista de presença manifestando sua felicidade em verificar o 

auditório cheio de munícipes e orientou a quem fosse fazer uso da palavra, que 

preenchesse o formulário, para melhor organização das falas. Iniciou às 20h01 a leitura 

da ata de 15.08.2023 e as pautas de ordem do dia. 

PRIMEIRO ASSUNTO 

Assunto: leitura da ata da reunião ordinária anterior de 15 de agosto de 2023. 

Discussão: Efetuou a leitura da ata da reunião anterior. 

Deliberação: O coordenador efetuou a leitura da ata, corrigindo o nome da rua 

de Moinho Velho para Sete Barras e solicitou aos conselheiros presentes que 

assinassem a via impressa para publicação no diário oficial do município. 

Quórum de aprovação: A deliberação foi tomada por 9 dos 9 presentes. 

Passou a palavra para o subprefeito Sérgio para esclarecimentos da disponibilidade 

dos recursos “batizado como a obra dos R$6mm do córrego do Bananal”. De posse 

da avaliação hidrográfica e projeto efetuado pela SIURB, para solucionar 100% do 

problema da região será necessário recursos de R$ 22mm, apresentou a opção de a 

curto prazo realizar parcialmente o projeto com os R$6mm, já disponibilizados 

dentro deste exercício e por etapas o restante do projeto. Sugeriu que esta etapa 
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inicie pelo trecho que engloba os 5 equipamentos, localizado no meio do trajeto, do 

projeto total. E no ano de 2024 a SIURB assume o restante do projeto que já é do 

conhecimento do secretário Alexandre e do prefeito Ricardo Nunes. Para tanto 

solicita aquiescência dos conselheiros que escolheram a obra em março de 2023. 

Disponibilizou o projeto para leitura dos conselheiros e votação nesta reuniao para 

agilidade na sequência do processo. 

O sr. Samuel da casa civil indagou onde especificamente seria a obra, o subprefeito 

esclareceu que seria atrás dos 5 equipamentos existentes (Posto de saúde, escola, 

creche, CEI, EMEI e praça do WI-FI proporcionando maior fluidez das águas 

amenizando a área de alagamento. 

A conselheira Margarete retirou o projeto para leitura no auditório, para posterior 

votação no final da reunião. 

SEGUNDO ASSUNTO 

Assunto: Apoio à mudança do prédio da UBS Brasilandia. 

Discussão: A Sra Cícera discursou sobre todos os problemas enfrentados pela 

UBS para continuidade no atendimento da população da região, que vem 

majorando o número de atendimento pelo aumento da expectativa de vida e 

expansão dos habitantes da região. Solicitam uma audiência conjunta através 

de uma reunião extraordinária com a subprefeitura, conselho de saúde e 

secretaria de saúde para solucionar a transferência para um terreno público ou 

particular, por locação ou comodato, para proporcionar atendimento digno à 

população, uma vez que, o perímetro está saturado e super valorizado pela 

chegada da estação do Metrô no bairro. 

A conselheira Margarete não concordou que a extraordinária seja só para a 

solução da necessidade da unidade da Brasilândia, mencionando que a 

unidade da Vila Iorio (Cruz das Almas) também necessita de melhorias, lhe foi 

esclarecido entrar em contato com o conselho de saúde da unidade e 

supervisão técnica de saúde, a fim de levantamento das necessidades e as 

providências a serem expostas. Também relatou que não foi cumprido o tempo 

de 3 minutos para exposição do assunto. 

O conselheiro Walter sugere a convocação de uma extraordinária para tratar o 

assunto. 

Quórum de aprovação: convocar uma reunião extraordinária para tratar do 

assunto específico. A deliberação foi tomada por 8 favoráveis, 1 contraria e dos 

9 presentes. 

TERCEIRO ASSUNTO 

Assunto: cancelamento das reuniões ordinárias itinerantes 
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Discussão: Em cumprimento a portaria 02 da Casa Civil e orientação da 

subprefeitura as reuniões ordinárias voltarão a ser realizadas na sede da 

subprefeitura Freguesia Brasilândia. 

A conselheira Margarete com o uso da palavra reforçou sua contrariedade em 

que as reuniões fossem realizadas nos subdistritos, fora da sede da 

subprefeitura, que em sua opinião, é a casa do povo e tem de estar com as 

portas abertas para recebê-los. Na sequência cobrou a sala a ser 

disponibilizada para utilização dos conselheiros, com equipamentos e 

mobiliários para atendimento aos munícipes. Também menciona outros 

atendimentos que pleiteou a CET de faixa elevada e nomeação de praças e 

ruas e não foi atendida, bem como sobre a construção de condomínio de 

prédios pela Construtora Cyrela que estão provocando transtorno em sua 

residência e vizinhos e que a subprefeitura não lhe dá suporte. 

O subprefeito esclareceu que obras acima de 150m2 são autorizadas e 

licenciadas pelo SMUL, fora da alçada da subprefeitura como é o caso do 

condomínio mencionado, as rachaduras foram constatadas em obras realizadas 

em construção irregulares,em cima de córregos, quando deveriam manter 

distanciamento mínimo de 15 metros, a providência na alçada da subprefeitura 

e solicitar a demolição da construção. Riscos iminentes (Risco a Vida) deve ser 

comunicado à Defesa Civil ( Disque 199), que atende a denúncia, no mesmo 

dia. Se for em terreno particular, o proprietário tem que contratar um engenheiro 

para análise. 

Que a sala para os conselheiros na sede da subprefeitura será disponibilizada 

com o fim da reforma. 

O atendimento da CET cumpre a legislação vigente. 

O coordenador esclareceu as contestações da conselheira sobre a faixa 

elevada da CET no Extra da Thomas Abilio Silva Morro Grande cumpriu todos 

os trâmites de ofícios da companhia responsável; que em reuniões anteriores o 

representante da CET, Sr. Almir esclareceu sobre os processos de nomeação 

de praças, informações e sugestões foram apresentadas ao munícipe na 

presença de todos os conselheiros e concordâncias e negativas foram 

apresentadas dentro da veracidade dos fatos. 

Dando sequência ao terceiro assunto, que havia sido programado para 

acontecer no subdistrito Jardim Helena Maria, na escola dirigida pelo professor 

Christian, que pró ativamente, realizou com a população local, um levantamento 

das necessidades do entorno, onde a 40 anos as ocupações vem aumentando 

e necessitando de ações públicas, destacando as abaixo mencionadas: 

-CONSEG para coibir os Bailes Funk que perturbam o descanso dos 

trabalhadores e a ida das crianças a escola, evasão as aulas das segundas 

feiras. 



4/5  

-áreas de lazer insuficientes para atender a população, por falta de terrenos 

públicos. 

- SPTRANS implantação de linhas para ligar o distrito com a Lapa e Barra 

Funda. 

- ILUMINA iluminação deficitária nas calçadas 

- LIMPA SP varrição das ruas e recolhimento dos entulhos com maior frequência, 

a atual não está dando conta da quantidade de lixo depositado 

- FISCALIZAÇÃO rondas frequentes para abordagem de carros estacionados ou 

abandonados. 

 
 
 
 

 
QUARTO ASSUNTO 

Assunto:   Execução parcial da obra do córrego do Bananal 

Discussão: conforme descrito no assunto 1 desta ata, sobre a realização 

parcial da obra, dentro do recurso ao CPM disponibilizado, em obra escolhida e 

aprovado em extraordinária de março de 2023, quanto a execução parcial da 

obra. 

Deliberação: Aprovada a execução parcial por 7 favoráveis, 1 abstenção do 

Conselheiro Gustavo que está assumindo hoje e não é conhecedor dos fatos e 

01 contrária dos 9 conselheiros presentes. 

QUINTO ASSUNTO 

Assunto: fiscalização em ferro velho 

Discussão: O sr. Ricardo morador do Morro Grande solicita fiscalização nos 

ferros velhos da região, quanto à organização, sujeira que vem contra a saúde 

pública e reciclagem e principalmente receptação de cobre furtado de fios e 

descarte de peças de motos. 

Esclarecimentos que a fiscalização tem de ser acompanhada das delegacias e 

nossa subprefeitura engloba várias seccionais ( 28;45;72 e 74) as ações vem 

acontecendo com apoio da GCM e nas realizadas não foi possível constatar 

receptação de produtos roubados. 

As 21h39m a reunião foi encerrada, a presente ata foi lavrada pela secretária, 

reproduzindo o que foi discutido e deliberado na ocasião. Esta ata vai com as 
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assinaturas dos conselheiros presente, os quais, ao assiná-la, concordaram com o 

inteiro teor do que aqui está disposto e reconheceram que a presente ata é um 

reflexo da verdade e da integralidade do conteúdo da reunião.Este documento é 

assinado eletronicamente por e-mail ou WhatsApp, e todos os conselheiros 

presentes, ao assiná-lo, aceitam como válido o meio empregado para comprovação da 

autoria e da integridade do documento e de suas assinaturas. 

 

São Paulo, 19 de setembro de 2023. 

 
Silvana Maria Krasauskas Pelisser 

Secretaria 

 

 
Renato dos Santos Simões 

Coordenador 
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